



Por su parte, las comunas están en etapa de diagnóstico

Plan de acción regional frente al cambio climático comenzó definición de medidas

Desde la Seremi del Medio Ambiente detallaron que esperan iniciar pronto el proceso de consulta ciudadana y así concretar este plan a fin de año. Las comunas deben tener todo listo antes de junio 2025.

Por Estefany Cisternas Bastias
estefanycisternas@diarioelsur.cl

En 2023 el Gobierno anunció que todas las comunas y regiones debían crear sus planes de acción para enfrentar el cambio climático, siendo el plazo para finalizar este proceso en junio de 2025. En el Biobío es la Seremi del Medio Ambiente la encargada de esta tarea, cuyos equipos ya comenzaron a definir las medidas de mitigación y adaptación del plan para un anteproyecto, conversando con distintas instituciones que tendrán que hacerse cargo de esto.

El seremi del Medio Ambiente, Pablo Pinto, reveló que "nosotros esperamos que este año podamos tener ya nuestro proyecto aprobado, eso va a depender de los tiempos también del Gobierno Regional y de cómo vayamos definiendo las medidas para después pasar a la consulta pública, y tener el plan aprobado cuando eso finalice. Nos interesa que el plan quede bien hecho, con medidas realistas y concretas". En cuanto a los riesgos asociados al cambio climático, para el Biobío la seremi identificó las situaciones de incendios forestales, las

inundaciones y la seguridad hídrica como los temas principales, para ello se están desarrollando líneas de acción.

PLANES COMUNALES

Las comunas que conforman la Región también están avanzando en sus planes, en distintos niveles de cumplimiento. Algunas iniciaron estas medidas hace años, pero han decidido actualizarlas como es el caso de Concepción. La encargada de la Oficina de Recursos Naturales y Cambio Climático, Bárbara Miller, indicó que "esta comuna cuenta con un Plan de Acción de Cambio Climático desde el año 2019, que desarrollamos en forma voluntaria y con participación de la comuni-

dad y como se planteó con una vigencia de cinco años precisamente ahora estamos en el proceso de actualización". Concretaron talleres de validación de riesgo climático en cada uno de los macro sectores del territorio para levantar propuestas, ahora viene el análisis para tener el nuevo plan a fin de año.

Víctor Figueroa, alcalde de Penco, contó que en la ciudad se armó un plan local de cambio climático que fue aprobado el 2018, el que tiene varias aristas y una de las más importantes se relaciona con la conservación y puesta en valor de los humedales.

Por otro lado, hay comunas que están avanzando en la construcción de las medidas. En Hualpén el equipo gestor se encuentra finalizando la caracterización física, ambiental, social y demográfica de la comuna, según contó el alcalde subrogante, Kenji Sanhueza. A partir de la próxima semana se realizará la campaña informativa del proceso de participación con la comunidad, donde se abarcarán los distintos sectores. E igualmente se está iniciando la medición de la huella de carbono de la comuna.

En Chiguayante el Plan de Ac-



Los municipios están realizando una caracterización física, ambiental, social y demográfica del territorio.

Entre los riesgos a nivel regional por el cambio climático destacan los incendios forestales, las inundaciones y la seguridad hídrica.

ción comunal de Cambio Climático se encuentra en la etapa de diagnóstico. "La Dirección de Medio Ambiente está llevando a cabo una caracterización física, social, ambiental y climática de la comuna. Uno de los objetivos principales de este periodo es conocer la percepción de la comunidad acerca de los impactos del cambio climático. Con base en los antecedentes recopilados,

nuestro equipo gestor elaborará un perfil de amenazas climáticas y, posteriormente, identificará los factores de sensibilidad frente al cambio climático", relató el alcalde, Antonio Rivas.

En Hualqui el equipo gestor está también en la última actividad de diagnóstico de la vulnerabilidad comunal al cambio climático, ya han ejecutado cuatro talleres diagnósticos que fueron par-

ticipativos con la ciudadanía, tanto en el sector urbano como rural, y comenzará a elaborar los objetivos del plan. Igualmente en Coronel se está trabajando en la estrategia participativa para llegar a cada rincón de la comuna y levantar la percepción ciudadana, y de manera técnica se está trabajando con varias unidades municipales en la actualización del Plan Regulador Comunal.